

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Seda pura de cangrejo y langosta

Berlín.—El profesor Alois Herzog director del Instituto de Experimentación Vegetal del Kaiser Guillermo visitará en breve los Estados Unidos llevando a los norteamericanos la promesa de una época feliz para la femineidad en que se confeccionarán medias, camisas, trajes y otras prendas de legítima seda con la comparación de langostas y cangrejos y con las alas de numerosos insectos.

Los descubrimientos hechos por el profesor Herzog, son tales que no es aventurado profetizar una era de civilización y progreso en que la gente comerá langostas tal día como hoy, llevará mañana la caparazón a la fábrica y a la semana siguiente vestirá trajes hechos con el desperdicio de dichos crustáceos.

Esa seda será verdadera, no artificial. Es decir, fundamentalmente tendrá la misma composición que la secreción del gusano de seda. La seda propiamente dicha no es más que una forma de la albúmina denominada chitina.

La seda artificial que hoy conocemos es celulosa extraída de la pulpa de madera, pero la materia básica de la caparazón de la langosta y cangrejas es también chitina.

El proceso de conversión y fabricación descubierta por el profesor Herzog es todavía anticomericial por lo elevado de su costo, pero a juicio de los hombres de ciencia será posible irlos reduciendo paulatinamente hasta industrializarlos.

### ¿Suicidio o muerte natural?

París.—¿Se suicidó en realidad, Mohalmed IV, último Sultán de

Turquía? Tras el examen minucioso de los objetos de uso personal y documentos que dejó el extinto monarca, la policía italiana está convencida de que el desgraciado Mohalmed pasó los últimos días de su vida presa de pavoroso terror, privándose desesperado de la existencia para no morir asesinado a manos de un grupo de armenios que se había confabulado para matarlo.

En una de sus últimas cartas Mohalmed dice que se vería obligado a suicidarse si no cesaban las amenazas que contra él se hacían continuamente. Esta carta se halla ahora en manos de la policía secreta italiana.

La primera insinuación de que algo siniestro había pasado en el Serrallo del ex Sultán la da una carta que dice así:

«Aunque mi religión me lo prohíbe terminantemente, me veré obligado a privarme de la vida si no cesan las amenazas que casi a todas horas se me hacen.»

Esta carta fue escrita dos días antes de publicar la prensa italiana la noticia oficial de la muerte de Mohalmed IV.

### Resurge el catolicismo en Holanda

La Haya.—La situación política del día en Holanda es la conversión de las fuerzas católicas de Holanda en un partido político perfectamente organizado y dispuesto a entrar en acción agresivamente. Esta medida se ha tomado porque existían numerosas agrupaciones políticas cuyos aliados eran católicos y entre los cuales había algunos que no es-

taban conformes con el modo de operar de tantos grupos repartidos. Los católicos, con ayuda de los protestantes han formado un bloque poderosísimo que muchas veces ha logrado apoderarse del poder; pero al ser rechazada la moción que ellos propusieron para el envío de una embajada permanente junto al Vaticano, impulsó a los líderes a quebrantar las alianzas cayendo el ministerio y fundándose una Liga de Resistencia.

Ante la amenaza de que los radicales alcanzaran la supremacía, los católicos se han formado en partido exclusivamente para combatir el radicalismo.

### J. Rockefeller hará viaje a Hudson Bay

Nueva York.—William A. Rockefeller, hijo del difunto William G. Rockefeller y sobrino de John D. Rockefeller, forma parte según se ha sabido, de una expedición científica a la Bahía del Hudson que tratará de recoger especies animales y de explorar el río.

A Mr. Rockefeller acompaña Raymond B. Potter, ornitólogo del Museo Americano de Historia Natural, y John T. Rowland, escritor, que pertenece a la redacción de «The Scientific American».

La expedición espera estar ausente hasta el mes de octubre. Este viaje se realiza bajo los auspicios de la Sociedad Geográfica Americana de New York, de la cual son miembros Rockefeller y Rowland.

Esta es la segunda visita que hace Rockefeller al sub Artico con una expedición científica, habiendo ido la primera vez con la Misión Labra-

dor del Dr. William T. Grenfell en 1925. Mr. Rowland también tomó parte en esta expedición.

Además de buscar ejemplares de la vida animal y de explorar el río los expedicionarios se proponen recoger reliquias de los esquimales, especialmente unos anillos grandes de oro que usaban para pesar.

### Se suprime la escala cerrada de artillería

Madrid.—El Gobierno aprobó la importante disposición de suprimir la escala cerrada en los Cuerpos de Artillería e Ingenieros, llamados Facultativos, que eran los únicos del ejército español que aún conservaban, relevando del juramento prestado a cuantos jefes y oficiales pertenecen a dichas Armas que ahora quedan sobre la misma base que las de Infantería y Caballería, y en igualdad de condiciones sus miembros.

### El petróleo mexicano

Los representantes de todas las compañías petroleras que están operando en México y los de Gobierno se reunirán en breve para tratar acerca de la fijación definitiva de los límites de los campos petrolíferos ya explotados, y preparar la reducción de los impuestos sobre las nuevas zonas.

El programa se acepta como indicación de los deseos del gobierno de impedir la reducción de las explotaciones, ofreciendo incentivos a las compañías para que consagren sus energías a nuevos pozos. Es demasiado pronto para predecir una alteración en la política petrolera del gobierno a pesar de todos estos anuncios.

### La superstición fué causa de un horrible parricidio

Tokyo.—La superstición, uno de los grandes males que prevalecen en los distritos rurales del Japón, ha causado una nueva víctima. Sakujiro Hamade, pescador de la prefectura de Toyama, ha perdido la vida por la ignorancia de su esposa que, inconscientemente, cometió un delito de parricidio.

Hamade estaba sufriendo de cierta perturbación mental y su esposa, creyendo que estuviera poseído del espíritu del mal, quiso libertarlo del demonio, a cuyo efecto, aprovechando que el pescador dormía, lo amarró y colocó después una gran cantidad de azufre en la habitación, al que dió fuego, cerrando todas las puertas.

Como era natural pensar y tenía que pensarlo la esposa de no haber estado más loca que su marido, éste falleció asfixiado.

### Manuscritos de Leonardo da Vinci

Ginebra.—Henry Fatio regaló al gobierno italiano los manuscritos de Leonardo da Vinci que contienen su teoría acerca del vuelo de los pájaros. Fatio entregó los manuscritos al ministerio de Suiza en Roma, para que, a su vez, lo hiciera llegar a manos del Gobierno.

Los manuscritos en cuestión representan uno de los primeros esfuerzos del hombre para resolver el problema de la aviación.

## Mi punto final sobre la Patria de Colón

«Colón falsario! Era ya la única acusación que le faltaba para ser objeto de todas! Sólo que las anteriores se dirigían al genio, al sabio, al marino, al descubridor y al gobernante, y esta nueva a su veracidad, al hombre acusado de embustero». —(Del erudito español don Antonio Sánchez Moguel).

Después del autorizado veredicto emitido por la Real Academia de la Historia de España, toda discusión sobre el origen de Colón, si antes era ocioso, como dijo el erudito historiador español don José María Asensio, hoy resulta una mera terquedad, porque no es posible dudar del conocimiento histórico de la Academia Española ni desmentir los documentos de la época consultados por la misma, toda vez que sus esclarecidos miembros no se habrán atendido solamente a su opinión, sino a los documentos irrefutables de la historia y del tiempo.

El Sr. Director del A. B. C. de Madrid no parece estar conforme con la resolución de la Academia de la Historia; abre una encuesta, y envía circulares a los periódicos de la América latina lastimando así el saber de las personalidades históricas de su propio país. Después del referido veredicto, la Academia de la Historia declaraba que no hay prueba ninguna seria para afirmar que Colón fuera gallego.

Y nótese que entre la Comisión

de aquellos sabios examinadores, hallábase también según el cable aquí transmitido don Ricardo Beltrán y Rózpide, quien había escrito dos libros para demostrar que Colón fué gallego.

Lejos del deseo de comenzar una nueva polémica, aduciendo otros cien de testimonios del tiempo que trataron cara a cara el EXTRANJERO que se presentó a España en busca de protección para el descubrimiento, porque nos descubrimos ante lo resuelto por la Academia de España, solo si hemos de declarar que si Italia asiste silenciosa ante toda esa comedia puesta en escena por don Celso García de la Riega, ello es debido a la seguridad de que el Descubridor era genoves, de la misma manera de quien, ante cualquier litigio de índole de menor importancia, se siente fuerte por la posesión de su legítimo título de propiedad.

A. ARIE

## Un giro en falso y un nuevo escándalo municipal

Para novedades, el Municipio de la capital. La semana pasada fué el asunto de Electricidad que vetó el Sr. Presidente quien no está por el alza de tarifas. Ahora es el descubrimiento de unas negociaciones que no están claras y que se refieren a compras de fajas de terrenos para aceras y calles hechas en el período del Municipio Pochet.

Presentó el asunto el munícipe Sr. Madriz y se habló de un cheque municipal que ha andado de mano en mano hasta caer para negociarlo en las de don Justino Alvarez García.

El asunto fue un bombazo y ya se tramitará judicialmente, para lo cual funcionará la Inspección de municipalidades.

## Reuniones para hoy

En Heredia se celebrará hoy una reunión de la Junta de Caridad.

Los licenciosos farmacéuticos tendrán en esta capital una sesión general para tratar de la resolución dada a una instancia de ellos por el Poder Ejecutivo.

—A las 2 de la tarde, y en el Salón de la Merced, habrá reunión de la Liga de Acción Católica.

## Control de luz de arco

El Comité de Vías Públicas ha urgido al Inspector de Servicios Eléctricos de Miguel A. Montealegre para que presente un plano de la capital con la designación de los focos de luz de arco. Se quiere establecer la Agencia y el Control, pues muchos de ellos son pagados por Fomento.

## AZAHARES

Hoy 11 de Julio a las 3 de la tarde se unirán con el santo lazo del matrimonio el apreciable caballero don Rafael Barquero Castro, representado por el Dr. don Nilo Villalobos, con la distinguida y virtuosa señorita Lidia Villalobos Quesada, en la casa de habitación del Lic. don Albino Villalobos Barquero y doña Teresa Quesada S., quienes celebran también esa fecha (11 de Julio de 1885) en que se casaron. También el 11 de Julio es recordado en ese hogar modelo, pues es la fecha en que se recibió de abogado el Lic. Villalobos B, y en la que se han bautizado la mayor parte de sus hijos. Deseamos para el nuevo hogar toda clase de felicidades y que sean los herederos de las virtudes de sus honorables padres.

## Mañana se rematarán seis vacunos Guernesey

El Departamento de Agricultura acaba de importar de New York 10 especimans de ganado guernesey que como el Jersey y el Holstein es uno de los más acreditados; pero cuatro de los animales estaban ya enajenados, pues dos vaquetas había encargado el Dr. Hernández Valverde para su finca de Tres Ríos y dos de don Florentino Castro para su hacienda La Cañada de Cartago.

Mañana pues, a las 14,30 horas se practicará el debido remate con asistencia de los altos empleados del Departamento de Agricultura en el edificio situado al oeste del Parque Morazán.

Allí mismo se darán las bases. Vimos ayer este ganado y nos pareció muy hermoso y de clase superior escogido personalmente por don Federico Peralta.

Damos el aviso a los ganaderos.

## Marítimas

Puntarenas 8

Ayer a las 17 zarpó para Corinto el vapor noruego Stella de 482 toneladas, 20 tripulantes, Capitán J. Endreselli y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros, carga ni correo.

## Palabra Divina

### Sétimo Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VII, versículos 15 á 21, según San Mateo.  
 «En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Guardaos de los falsos Profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, y dentro son lobos robadores. Por sus frutos los conoceréis, ¿Por ventura cogen uvas de las espinas, o higos de los abrojos? Así, todo árbol bueno lleva buenos frutos, y el mal árbol lleva malos frutos. No puede el árbol bueno llevar malos frutos, ni el árbol malo llevar buenos frutos. Todo árbol que no lleva buen fruto, será cortado y metido en el fuego. Así, pues, por los frutos de ellos los conoceréis. No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los Cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre, que está en los Cielos, ese antrará en el reino de los Cielos.»

#### REFLEXION

Los enemigos ocultos son, sin comparación, mucho más terribles que los manifiestos. Estamos rodeados de personas que se dicen más católicos que el Papa, y que, sin embargo, se dispensan del cumplimiento de algunos mandamientos; tienen la fe verdadera, pero no creen algunas cosas. La fe se echa de ver en las obras. ¿Dejan de obedecer a Dios y a su Iglesia en algunas cosas? Pues aunque parezcan buenos no lo son: parecen ovejas y son lobos, de los cuales nos debemos mucho guardar, acaso con más cuidado que de los enemigos manifiestos.

## De San Rafael de Oreamuno

Verdadero éxito y gran asistencia tuvo el 29 de junio pasado la espléndida y suntuosa fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en esta parroquia.

Centenares de personas se acercaron a la Sagrada Mesa para recibir la comunión. Los sermones estuvieron a cargo de los R. P. Capuchinos Fray Sebastián y Fray Ceferino.

Su Divina Majestad permaneció expuesta durante el día, habiendo habido a todas horas bastantes fieles haciéndole compañía.

Uno de los números más hermosos y ejemplares fué sin duda el número de niños que por primera vez se acercaron a recibir al corazón de Jesús Sacramentado.

A la 1 p. m. se celebró la renovación del Bautismo, y el Sr. Cura les obsequió unas estampitas como recuerdo de su primera comunión, ¡felices niños!

llegan a comprar a los establecimientos.

Ayer a las 2, pasado meridiano, unieron su suerte por el lazo matrimonial los jóvenes Anibal Mora Solano y la gentil y virtuosa señorita Cristina Jiménez Marín, para los que deseamos toda dicha y felicidad.

Cronista

Julio 5 de 1926.

#### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
**GOMEZ MIRALLES**  
 Ap. 919 — Teléfono 490 N

#### Erupción el Irazú

Desde hace tres días el Sr. Irazú, poderoso centinela del Valle del Guarco, se ha puesto de mal humor.

Ha resuelto dejar su quietud, y cada mañana mientras Febo ilumina sus faldas suele arrojar densísimas nubes de gases y de cenizas. Ojalá se conforme con solo efectos de ilusionismo, ya que estos días se han sentido numerosos temblores, algunos muy fuertes como el del jueves a las 24 horas.

## Prensa Católica

El Mensajero del Clero

Nº 6, junio de 1926

Contenido:

Carta del Sumo Pontífice a los Arzobispos y Obispos de México.  
 Carta al Emmo. Cardenal Pompili.

Documentos resumidos.  
 Circular del Ilmo. Sr. Vicario Apostólico de Limón.

Rhythmus in Laudem Sancti Vincenti a Paulo  
 Misiones sí; pero primero para Costa Rica.

El Concilio Plenario de la América Latina.

Notas varias

El Rosario Perpetuo

Nº 15, 1º de julio de 1926.

Sumario:

Nuevo Maestro General de la O. de Predicadores

El Rosario y la Misa.  
 Sor María Ester del Santísimo Sacramento.

Carta abierta.

Necrología.

Cultos.

Favores de la Virgen del Rosario.

El Gris

Nº 6, junio de 1926

Contenido:

El Corazón Eucarístico de Jesús.  
 Las grandes festividades salesianas en Cartago.

Palabras de clausura del P. Soldati.

Rifas.

En el Colegio.

Gracias de María Auxiliadora.

A todos los corazones.

Padre Nuestro original.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

**FRENTE A ROBERT HNOS**

## Correo floreño

Nuestro Cura el Presbº don José Carmona, trasladó su residencia a la capital. Por motivo de su avanzada edad y su salud delicada, hase separado de nosotros. Quiera Dios que mejore pronto y que nos recuerde con cariño.

Con este motivo el pueblo desea que un nuevo Cura venga pronto, pues San Joaquín es un pueblo sumamente católico; amante y respetuoso de los buenos Curas que guíen su rebaño por el sendero del bien y enseñen con sus pláticas morales y fervientes, y con el ejemplo la norma del ideal cristiano.

Cedé

## Asociación de Madres Católicas de Sión

La reunión que se había anunciado para el martes próximo no se verificará en ese día por dificultad que tiene el Excmo. Sr. Arzobispo para presidirla. Queda transferida para el martes próximo, 20 del actual mes. Se ruega a las socias tomar nota del traslado de fecha.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

## Mensaje del Presidente Coolidge al Cardenal Bonzano

El mensaje del Presidente Coolidge al Congreso Eucarístico fué entregado al Cardenal Bonzano y a los demás visitantes al Congreso. Este mensaje fué leído en el Coliseo la noche del 18 de Junio por el representante personal del Presidente Coolidge, el Sr. de Trabajo, James J. Davis. El mensaje dice:

«Su Eminencia:

«La invitación para asistir al Congreso, se ha recibido. Siento que mis ocupaciones oficiales sean tales en este instante, con motivo de las cuestiones que surgen a la terminación de cada sesión, que me es imposible aceptarla.

«Se me informa que probablemente esta será una de las más importantes reuniones religiosas en los recientes días, en este país. Nuestro país ha estado siempre bajo la imputación de dar demasiada importancia a las cosas materiales. Quizá hemos estado sujetos a esa clase de críticas y no precisamente porque estemos más interesados en la prosperidad material, sino porque en esa dirección hemos tenido más éxito que en otras.

«Pero sin duda la contestación más conclusiva a ese criticismo descansa en el hecho de que la prosperidad material no puede alcanzarse a menos que descansen sobre realidades espirituales. Es imposible crear un sistema comercial que no esté construido sobre el crédito, la confianza y la fe. Sin los elementos de honor y honradez no puede haber progreso económico. Si los requisitos del carácter se retiraran de nuestra estructura comercial, todo se vendría por tierra.

«El mismo principio se aplica a nuestro Gobierno. El día de los déspotas ha pasado. Ningún país trata ya de confiarse en la fuerza, sino en las razones para justificar sus instituciones. Ningún gobierno puede durar a menos que su pueblo esté convencido de que es un gobierno recto. Si nuestro país ha obtenido un éxito político, si nuestro pueblo es respetuoso a la constitución, es porque nuestras instituciones están en armonía con sus creencias religiosas.

«Por esta razón la vida religiosa de la nación es tan importante. Su libre ejercicio está garantizado por la ley fundamental del mundo. Si los Estados Unidos progresan económicamente, si este es el lugar de la justicia y de la libertad, es debido sólo a las profundas convicciones religiosas de su pueblo.

«Muy cordialmente vuestro,

CALVIN COOLIDGE»

## PROGRAMA

### En Limón habrá hoy Sesión Municipal extraordinaria

de la música que ejecutará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. (5 p.m) en el Parque Central

MISA

Marcha Triunfal Turine  
 Célebre Minueto Paderewsky  
 Canción sin Palabras, Tschalkewsky

CONCIERTO

1º Patria Bélgica, Marcha, Labery  
 2º Fecchoría de Bandidos, Obertura, Suppé.

3º En un jardín de Melodías, Intermezzo. Sudds.

4º Recuerdos de Biarritz, Fantasía Descriptiva. Dupeuy.

Nº 1 A bordo de la mar Nº 2 Los Gitanos Nº. 3 Los Mendigos, Nº 4 Tarde en el Casino.

5º I Miss My Swiss, Fox Trot. Baer.

San José, 11 de Julio de 1926.

El Director de la Banda  
**ROBERTO CANTILLANO V.**

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides

Otra vez Limón! Ahora resulta que andan mal las cuentas de la Contabilidad y quizás la del tesorero. Lo cierto es que por el ordinario de ayer partió una delegación especial con García Solano a la cabeza que va a realizar importantes y sensacionales descubrimientos. Pero antes se quiere conocer la actitud de los municipales y extraordinariamente se ha citado a los municipales para que se presenten hoy a una sesión especial que va a estar interesantísima.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero parafor rar muebles y reparar automóviles.

Heredia, Tienda Benavides.

## Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo Nº 642.

## Gran baratillo únicamente por 8 días

Principiando el 7º el presente

Se venderán varios artículos a precios de costo; Cámaras fotográficas diferentes marcas y calidades Americanas y Europeas, Trípodes, Prensas para imprimir, Guillotinas, Albums para fotografías y películas, para poesías, y para discos de victrola, Propulsores metálicos, Bombas rojas inactivas, Cubetas, Marquitos de cartón, Papel para imprimir, Cartones para montar retratos de aficionados, Películas postal Nº 122 @ 1.50, Nº 120 y 127 a 50 cts, el rollo, etc.

Aprovechad, solamente 8 días - Fotografía Gómez Miralles  
**TELEFONO 490**

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

**PRECIO DEL EJEMPLAR Q 2.00**

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
 de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

## El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

### Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

#### El público llora

El Arzobispo Mannix, de Australia, al hacer su entrada se sintió tan profundamente conmovido al ver aquella imponente multitud que sin poder evitarlo rompió a llorar emocionado. Nadie, ni aún los que estaban allí por simple curiosidad pudieron evitar el sentirse arrastrados por un sentimiento unánime de simpatía hacia aquel hombre perfectamente convencido de la virtud del dogma que mantiene. La multitud como levantada por resorte se puso en pie anhelante sin saber qué hacer en aquel momento.

#### La Procesión

Tomaron parte en la procesión al altar central, 257 Obispos, con sus mitras altísimas. Había 57 Arzobispos, abierta la marcha de ellos por Monseñor Hanna, de San Francisco, cuya estatura elevadísima era realzada por la mitra. Dos Almirantes de la escuadra marchaban con ellos vestidos de blanco y con sus tricorinos. Este espectáculo interesó vivamente a los escolares.

Tan pronto hicieron los procesionarios su entrada en el campamento fueron saludados por la trompetería. Luego sonó una fanfarria e instantáneamente los Cardenales penetraron triunfalmente por detrás del pabellón ocupado por las monjas. Eran las 10 y 45 en punto.

Al frente de aquel núcleo de Príncipes de la Iglesia, iba el Cardenal Bonzano, siguiéndole O'Connell, Czernoch, Piffil, Dubois, Von Faulhaber, Dougherty, Roig y Casanova, Charost, Hayes, O'Donnell y Mundelein, el último pero el más amado de todos ellos. Fué entonces cuando al paso de la comitiva los muchachos rompieron en aplausos.

#### El trono del Cardenal Bonzano

Instantáneamente después de entrar el Cardenal Bonzano procedió a tomar asiento en su trono cubierto con un dosel rojo y situado a la derecha del altar, o sea a la izquierda de la gente que llenaba el campamento. Los Obispos y Cardenales que le acompañaban se dispersaron sentándose en las tribunas inmediatas. Al pie de la gradería aguardaban ya los diáconos y subdiáconos con sus sobrepellices de encajes.

La música litúrgica abrió el preludio. Singerberger tomó posiciones, agitó la batuta, entonaron los corales el canto y mientras todos los asistentes, un millón de personas, se descubrían, el Cardenal Bonzano, comenzó la lectura de las Colectas (máxima de los santos padres y de los Doctores de la Iglesia sobre la Eucaristía). En seguida el Arzobispo de Baltimore, Monseñor Curley, dijo las palabras de ritual ante el Ofertorio, o sea a la derecha de los evangelios.

El Arzobispo miraba hacia Occidente no llegando con claridad a los fieles sus palabras. Dicen que por los megáfonos de los aparatos de radio se percibían distantemente las sentencias que pronunciaban este prelado. Después de que Monseñor Curley terminara su plegaria, Monseñor Bonzano entonó el himno del Ofertorio, secundado por los coros. Inmediatamente fué entonado el «Páñis Angelicus» mientras el Legado del Papa decía el himno de Santo Tomás de Aquino a la Sagrada Hostia. Por supuesto todos los cantos que se ejecutaron ayer fueron en Latín. En tanto que esto sucedía las trompetas se mantenían en silencio. La ceremonia conocida por el «Beso de la Paz»—cambio de saludos entre los cardenales—fué acogida con entusiasmo por los fieles.

La terminación de la Misa Tan pronto el Cardenal Bonzano dijo el «Ite Misa est», los Arzobispos y Obispos se alinearon al pie del altar para recibir la bendición apostólica que desde lo alto dijo el Legado del Papa. Fuera de las murallas del Stadium miles y miles de personas aguardaban para presenciar la partida de los indios Sioux y Chippewas, que vinieron expresamente de Yankton y Emporia, desde el Lajon Wisconsin, para asistir al Congreso Eucarístico.

La india había establecido en los parques de Chicago sus campamentos y tan pronto como recibieron la bendición apostólica levantaron sus tiendas para el viaje de retorno.

Según los datos del Arzobispado concurren al acto de ayer 124 mil niños.

Chicago, junio 21.—Por tren, vapor y automóviles continuaron entrando en Chicago miles de peregrinos que vienen al Congreso Eucarístico. Muchos de los cruzados modernos han iniciado sus excursiones de miles de millas en trineos, a lomo de camellos, o espaldas de elegantes, caballos y mulas.

Se suspende el tránsito El tránsito por la Avenida de Michigan, fué suspendido durante algunas horas para permitir la salida de la concurrencia.

Medio millón de palabras Chicago, junio 21.—Cuatrocientos periodistas se encuentran aquí haciendo las informaciones del Congreso Eucarístico. Se calcula que diariamente transmiten a sus publicaciones 500 000 palabras. Todas las agencias de noticias y los periódicos más importantes del Continente han enviado sus corresponsales para que obtengan los más detallados reportajes de los actos que se celebren aquí en estos días.

Continuará

Dr. Herdocia  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11:20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Una buena maquinilla En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

RAFAEL MEZA  
Cirujano-Dentista  
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

EnVío

## Plutarco Elías Calles

México, cuna gloriosa de Morelos y regazo generoso donde descansan los restos del inmortal Hernán Cortés, sufre hoy las inclemencias de un tirano a quien la historia juzgará, inexorable, como al más atrevido y osado déspota de los países hispano-americanos.

Plutarco Elías Calles, ha violentado las consecuencias y ha encadenado el pensamiento; ha pisoteado lo más sagrado que tienen los pueblos y los hombres: «la libertad y la conciencia». El Presidente de México ejerce la más abominable de las tiranías y es por eso que la Justicia Divina y la humana también, le juzgarán severamente.

Sabemos que los sacerdotes y Obispos, esos ministros de Dios que predicán la doctrina de Jesús, el Divino Maestro crucificado por amor a sus hijos y por salvar a los hombres, han sido desterrados violentamente, y encarcelados sin ningún respeto, confundidos quizá, con malhechores a quienes la Justicia persigue por sus graves delitos.

Y mientras esos sacerdotes que predicán el amor al prójimo, la confraternidad humana, el perdón a los enemigos y tantas otras virtudes, procurando el amor y el acercamiento entre los hombres, Plutarco Elías Calles los abomina, y en cambio de ellos, venerables sacerdotes, que viven predicando, para que se cumplan aquellas palabras de Jesús: «Amad los unos a los otros», amontona en sus cuarteles, militares, rifles, cañones y espadas, sosteniendo en pie de guerra un numeroso ejército, listo para satisfacer sus ambiciones y para sacrificar a sus mismos hermanos, a los mexicanos valientes y abnegados, que llenos de indignación protestan por los atropellos a la libertad y a la República.

El mundo civilizado vé lleno de asombro, la osadía del Presidente de México, empeñado en sumir en el obscurantismo y la esclavitud, al noble pueblo mexicano.

¡Esperad cristianos! la hora del castigo no está lejana. La sangre de las víctimas, y de los mártires de la fé católica, clama Justicia. Y la Justicia resplandecerá en no lejano día, castigando al culpable, al soberbio que quiso arrancar al pueblo mexicano, su devoción para asistir a la Santa Misa, sus colegios de monjas donde se derrama enseñanza y virtud a las mujeres, sus conventos de Reverendos Religiosos, donde se dá luz y fé a los hombres.

El pueblo mexicano debe estar alerta; su hidalguía y su valor, tantas veces puestas a prueba, no dejarán satisfacer sus ambiciones al mandón.

Mexicanos! No os acobardéis por las amenazas del tirano, ¡Dios está con vosotros! El dijo: «Las puertas del infierno no prevalecerán contra la Iglesia». Tened fé en Dios; luchad por los derechos del catolicismo; no os detengais; avanzad y si es preciso, derramad vuestra sangre generosa en defensa de Jesús, así como El derramó la suya por nosotros.

Plutarco Elías Calles caerá y su memoria será un estigma para la historia de México. Y los serviles, los que por congratularse con el tirano, aprueban sus actos, pagarán muy cara también, su cobardía. El Presidente de México quería hacerse célebre por algo; aunque fuera por su falta de sentimientos.

Para terminar esta protesta que me dicta el corazón y que yo lanzo con todas las fuerzas de mi juventud y de mi energía, presentaré un anagrama del Presidente de México.

«Place, si callas, Lutero».

Mexicanos!

La hora se acerca y la Justicia llegará esplendorosa a iluminar, con fulgurantes rayos, la obscuridad y las sombras en que se ocultan, los espoliadores del pueblo y sus derechos.

UN CIUDADANO LIBRE  
Atenas, 7 de julio 1926.

«Place, si callas, Lutero».

Mexicanos!

La hora se acerca y la Justicia llegará esplendorosa a iluminar, con fulgurantes rayos, la obscuridad y las sombras en que se ocultan, los espoliadores del pueblo y sus derechos.

UN CIUDADANO LIBRE  
Atenas, 7 de julio 1926.

Queso con chile  
Salmones  
Mortadella  
Importación directa  
«EL AGUILA DE ORO»  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Movimiento diario

Pasaportes

Robero Madrigal Antillón, costarricense, para Estados Unidos.

Enrique Gómez Pérez, colombiano, para Panamá.

Macedonio Esquivel Saénz, costarricense, para Europa.

Wilhelm Joche, alemán, para Guatemala.

Nacimientos

Fernando Mora.

Mario de Ramón Mora y Anita Ramírez.

Margarita, de Juan José (así) y Susana Mora.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

L. A. S. C.

## Liga de Acción Social Católica de Sras. y Stas. Costarricenses

Se avisa a todas las socias que hoy habrá reunión a las 2 de la tarde en el Salón de Catecismo de La Merced.

El Director,

ROSENDO DE J. VALENCIANO

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

# La nota rápida

—El profesor don Matías Gámez Monge aguarda una favorable acogida del proyecto del diputado Fournier para que el Gobierno edite cinco mil ejemplares de su libro Prosa y Verso acogido en nuestras escuelas y colegios.

—Es detestable el estado del camino de Santa Ana a Puriscal. Todos los ofrecimientos del Ministerio de Fomento han quedado en nada.

—Ayer llegó de los Estados Unidos el ingeniero electricista don Walter Sagot acompañado de su señora. Permanecerá aquí varios meses.

—Siguen los comerciantes de licores en desacuerdo con la Administración de la Fábrica Nacional respecto al grado del ron y del aguardiente. Se han cobrado dos multas de 300 colones. Una de ellas ha sido aplicada a un joven comerciante del Mercado de muy limpios antecedentes. La pagó solo por evitar líos judiciales, pero considera injusto el procedimiento.

—Falleció antier en esta ciudad un niño de meningitis cerebro espinal. El caso es serio y debería preocupar a la Jefatura de Sanidad.

—Parece que don Rogelio Gócher ha renunciado su puesto de segundo auxiliar de la Secretaría municipal.

—Fueron para Limón a investigar el manejo de la Contaduría Municipal, el Sr. García Solano y varios contabilistas.

—En el Palacio de la Internunciatura Apostólica se va a instalar una capilla privada para Mons. Fietta, regalo que tratan de hacerle varios vecinos de San Francisco de Paula y el Sr. Cura de La Merced.

## Santorial

Domingo 11.—Santos Pío I, papa; Sabino y Abundio.

**SAN PIO, PAPA Y MARTIR**  
Vacante la Sede Apostólica por el martirio del Papa San Higinio, fué elegido San Pío, primero de este nombre, natural de Aquilea. Expidió un decreto mandado que todas las iglesias del mundo se conformasen con la tradición apostólica, celebrando la Pascua de Resurrección en el primer domingo inmediato al plenilunio de Marzo. Prohibió que los bienes de la Iglesia fuesen enajenados ni aplicados a usos profanos. Mandó se admitiese a todos los que se presentasen para abrazar el Cristianismo. Durante su pontificado fué combatido por muchos herejes, a los que persiguió y anatematizó, siendo los principales heresiarcas Valentín y Marción. Hizo muchos milagros; siendo uno arrojar los demonios del cuerpo de una doncella a quien afligían. A tan ejemplar vida correspondía el martirio para coronar sus trabajos. Logrólo, siendo delatado por cristiano y enemigo de los dioses, perdiendo la vida por la fe de Jesucristo el día 11 de Julio, año 165, y nueve y medio de pontificado.

## El día social

Ayer don Pepe Font y su estimable señora festejaron a su niño Jorge que cumplió tres años. Deseamos la ventura del pequeño amiguito.

—El Sr. don Juan Navarrete, ex-director que fue de "La Prensa" durante un breve período, ha dejado el país y en busca de sus actividades periodísticas salió para Panamá. Le deseamos viaje muy feliz.

—Mucho deploramos la enfermedad de uno de los niños de nuestro amigo don Rafael M. Tristán. Ojalá mejore.

—Regresa hoy a Limón don Marco Tulio Sáenz.

—Para el mismo puerto salió don Manuel Bonza.

### SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION DE WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatisimo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

### Otra expedición de americanos a recorrer España

Nueva York — La segunda expedición de turistas a España saldrá de esta ciudad el día 21 de julio, a bordo del "Manuel Arnús"

Los excursionistas visitarán a Lalyola, Zarauz, Burgos, Cartuja de Miraflores, Madrid, Toledo, Escorial, Santander, Comillas, Coruña, Santiago y Villagarcía y regresarán sobre el día 21 de agosto.

Los excursionistas emplearán 32 días y los precios varían entre \$410 y \$960, según camarotes, incluyendo los gastos de transporte, hoteles etc

IMPRENTA DE SAN JOSE

## Sociedad Mariana de Caballeros

Hoy a las 7.30 p. m. habrá reunión en el local acostumbrado.

## Reformas al Teatro de Variedades

Este teatro está siendo objeto de muchas reformas; casi puede decirse que se trata de una verdadera reconstrucción. El nuevo techo será de hierro. En los trabajos pone el Sr. Urbina todo su talento, pues está dispuesto a que el Variedades sea un sitio de moda, cómodo y lleno de los mejores atractivos teatrales.

## Esperan triunfar los monárquicos sobre la república en Austria

Viena.—Los monárquicos tienen esperanzas de derrocar en este verano los regímenes republicanos de Austria y Hungría, de acuerdo con lo que dice un despacho fechado en Budapest y que reproduce el periódico "Der Abend" "La Tardes" órgano de la izquierda radical.

El Príncipe Oton, hijo menor de la Emperatriz Zita, según dice el artículo, será proclamado Rey de Hungría, con la condición de que el trono de Austria sea concedido al Príncipe Alberto.

Si los arreglos que se han concertado llegan a tener realidad, el Almirante Horthy y el Premier Bethlen de Hungría, serán hechos Duques, poseyendo Horthy el Palatinado regencia hasta que Oton llegue a la mayoría de edad.

## Jesús,

no estás olvidado....

Jesús, no estás olvidado todavía, Sólo el impío desvirtuó tu cruz, El buen cristiano sigue tu doctrina Con fe ardiente de esplendor y luz.

El Sacrificio Eterno cada día Se eleva sobre nitidos altares Y a coro la universal vocería Ensalza tus grandezas celestiales.

Aquestos tus hijos, los cristianos, Jamás te olvidarán mi buen Jesús, Sólo el malvado nos llamó tiranos, Sólo tú, ¡vate infiel, Gutiérrez Cruz!

¿Que vosotros seguís su doctrina? ¡Oh, cuán lejos estáis de la verdad! Dime: cuando surgió vuestra falsía, Y la cristiana religión, qué edad?

¿Que sois perseguidos con inquina, Desconocidos por la cristiandad? Jamás persigue el cristiano al débil, Por qué atacar la incauta necedad?

Y qué, las verdades redentoras, Dices, las interpretan al revés? Si aun el bíblico sentido ignoras Por qué hablas de doctrinas sinsaber?

¡Pobre poeta, oh pretencioso loro, Que te pasas hablando sin saber: Porque hablas de becerros de oro Sin comprender las tablas de Moisés!

ARTURO PALMA OH.  
(Niño estudiante)

**Suscríbese al Correo Nacional**

## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad  
**SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO**

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 — Teléfono 289

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
**PATENT MAGIC WEAVER**

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter, & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA